

CAO y Anapo reportan daños mínimos por lluvias

Representantes de la Cámara Agropecuaria del Oriente (CAO) y de la Asociación de Productores de Oleaginosas (Anapo) informaron que el daño ocasionado por las lluvias, en Santa Cruz, no llega ni al 1 por ciento de las áreas cultivadas, por lo que se garantiza el abastecimiento.

Ambos coincidieron en responsabilizar a los intermediarios por los precios especulativos de algunos productos.

Santa Cruz provee dos tercios de los alimentos que consume el país.

“En pérdidas tenemos 80 hectáreas de arroz de las 135 mil sembradas, un 10 por ciento de las 130 mil hectáreas de caña de azúcar están encharcadas y los daños en soya no llegan ni al 0,5 por ciento”, sostuvo el presidente de la CAO, Julio Roda.

“Las lluvias de temporada no han afectado mucho a las zonas productoras de Santa Cruz por los trabajos preventivos que se trabajaron con anticipación de años”, comentó.

En base a estadísticas de campo, levantadas la anterior semana, el presidente de la Anapo, Demetrio Pérez informó que las pérdidas en 940 mil hectáreas sembradas de soya representan apenas el 0,4 por ciento; en 135 mil hectáreas de arroz, el 0,3 por ciento; en 100 mil hectáreas de maíz, el 0,1 por ciento y en sorgo ninguna porque la siembra corresponde a tierras altas.

Respecto a la soya, dijo que se estima una producción anual de 2 millones de toneladas de las cuales 500 cubren la demanda nacional, el resto tiene como destino la exportación.

Por su parte, el presidente del Ingenio Azucarero Guabirá, Carlos Rojas, dijo que, a pesar de las dificultades, este año la producción superará fácilmente las 2.500 métricas de caña molida del año pasado.

Roda dijo que la población “no tiene por qué preocuparse” debido a que la producción de alimentos está garantizada, incluso con excedentes para exportar.

Página Siete

Lacteosbol apunta a ser una empresa autónoma

Lacteosbol tiene condiciones para dejar de depender del Servicio de Desarrollo de las Empresas Públicas Productivas (SEDEM) y ser una empresa con autonomía de gestión.

“Somos sostenibles. Además de generar nuestros propios recursos para salarios, compra de insumos, leche y transporte, la empresa genera utilidades; entonces, como ha dicho la gerenta General del SEDEM (Patricia Ballivián), nuestra proyección es que Lacteosbol en esta gestión salga del SEDEM”, informó el gerente de comercialización de la empresa, Luis Siles.

En 2012, Lacteosbol generó 1,2 millones de bolivianos de utilidades y en 2013 la cifra llegó a 2,7 millones de bolivianos. Para este año se proyectaron ganancias que alcanzarían los 3,5 millones de bolivianos.

“Por los ingresos semanales, diarios y mensuales que genera, (la compañía) tiene los suficientes recursos para mantenerse en operaciones; en este sentido podemos afirmar que Lacteosbol es sostenible económicamente”, aseguró Siles.

En enero, por ejemplo, la empresa lechera generó ingresos de 20 millones de bolivianos por la venta de sus productos, y otros 60 millones de bolivianos por la entrega de los subsidios prenatal y de lactancia en cuatro ciudades del país.

Cambio

Su autonomía en gestión permitirá retornar a su estructura inicial, con un directorio, antes de que pasara a depender del SEDEM, vía decreto supremo.

Lacteosbol fue creada en 2007 y en la actualidad la empresa cuenta con cinco plantas procesadoras de lácteos y tres de cítricos en diferentes regiones.

"Lo que va a suceder es que cuando salga (Lacteosbol) del SEDEM se va a volver a esa hermenéutica (anterior), va a recuperar su tuición de empresa estratégica, va a volver a contar con un directorio y va a funcionar de forma autónoma", afirmó el ejecutivo de la empresa estatal.



Teléfono (5912) 2799673

Fax: (5912) 211 7326

Calle 21 N° 8227, Edificio Lydia, Piso 2, Oficina 201 Calacoto La Paz – Bolivia

Página web: www.institutoprisma.org

Edición a cargo de Eduardo Grebe